

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de S. Rita.

Teléfono 131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 9 DE MARZO DE 1927

Número 2501

Calles, servil imitador del Soviet ruso FRACASA EN CHINA UN PLAN PARA LA MATANZA DE LOS EXTRANJEROS

La participación de los católicos en el Gobierno

Bruselas.—La Federación de Círculos Católicos, reunida bajo la presidencia del señor Segers, ministro de Estado, ha deliberado sobre la cuestión de la participación de los católicos en el Gobierno.

Se adoptó, por unanimidad, una orden del día ordenando a los católicos del Gobierno y del Parlamento a resistir sin vacilación las nuevas reivindicaciones de los socialistas.

Además una gran parte de la asamblea encargó a su presidente que comunicara al señor Jaspars la decepción que han experimentado muchos católicos viéndole renunciar la cartera del Interior para desempeñar la de Colonias.

Los excursionistas a Panamá y el alto Cambio

A fines de la semana pasada regresaron de su paseo de Panamá, las personas que componían la excursión organizada por el estimable caballero don Eduardo Zamora, con motivo de las fiestas del Carnaval en aquella República.

Vienen los excursionistas sumamente satisfechos de la gira y de las exquisitas atenciones de que fueron objeto de parte de todos los elementos sociales de aquella hermana República.

Unicamente se quejan de no haber podido prolongar por unos días más su estadía por no haberles rendido el dinero, pues nuestra moneda tan depreciada y de escaso valor, no vale gran cosa en el extranjero, debido al cambio tan alto.

Y es que en Costa Rica, aunque es un país libre, hay un tirano que impide salir del país a la inmensa mayoría de los costarricenses, ese tirano se llama: Alto Cambio.

El cambio al 400%, como lo tenemos, viene a favorecer solamente a un pequeño núcleo de exportadores que venden sus productos en oro y hasta dejan sus capitales en los bancos extranjeros. De ahí que el viajar se ha vuelto hoy en día un privilegio exclusivo de unos cuantos capitalistas o funcionarios públicos.

Creemos que ya es tiempo de que nuestro gobierno se preocupe por bajar el cambio en beneficio de la mayoría del pueblo costarricense, y que vuelva siquiera al 200% como estaba antes, de lo contrario nos veremos condenados a no poder jamás ir a conocer otros países más civilizados que el nuestro, ni ir a educarnos en el extranjero.

Calles solamente está imitando a la Rusia Soviet

Londres.—El Universo, distinguido semanario católico que se publica aquí, publica lo que el gobierno soviético ha hecho en Rusia contra la iglesia católica. La hostilidad de los Czares no creó nada peor que las condiciones que actualmente predominan allí añadiendo que solo se permite un sacerdote por cada tres mil católicos y los grupos son tan pobres que no pueden reconstruir los seminarios.

No hay obispos ni arzobispos, porque todos han sido expulsados de Rusia. Solo hay cuatrocientos sacerdotes, y el gobierno soviético ha puesto grandes obstáculos a la enseñanza de los niños católicos.

En Rusia no se permite ningún libro que tenga el nombre de Dios, ningún catecismo o periódico católico se permite publicar, ningún sacerdote extranjero tiene acceso al país. La educación de sacerdotes nativos es imposible porque no hay seminarios, las congrega-

ciones católicas son demasiado pobres para emprender cualquier trabajo de educación.

La escasez de sacerdotes puede colegirse por los siguientes datos:

En el Norte hay un sacerdote encargado de cinco parroquias que tienen una arca más grande que Italia, Inglaterra y Escocia combinadas, en la Rusia asiática hay también un solo sacerdote para todo el Turkestan, que es tres veces más grande que el Reino Unido.

En Mohilev hay solo 15 sacerdotes, todas las iglesias, colegios y escuelas se han cerrado.

En Moscow hay todavía tres iglesias y cada sacerdote de los tres que hay tienen que atender a 30.000 feligreses.

Como se vé, lo de México es una burda imitación de los sistemas bolcheviques de Rusia.

Campaña contra el vicio del siglo

Madrid.—La Gaceta publica un decreto creando el registro de Toxicomanos, que dependerá de la

dirección de Sanidad. Todos los adeptos a los narcóticos serán vigilados de cerca por agentes de la Dirección de Seguridad Pública.

Un cazador y un leñador atacados por jabalíes

Zamora.—Cuando se hallaba cazando en las inmediaciones del pueblo de Tabara el vecino de aquel pueblo Eugenio Valera, vióse sorprendido con la presencia de un jabalí de gran tamaño, contra el cual disparó su escopeta, hiriéndole. El animal le acometió revolcándole e hiriéndole en una pierna. Los perros que llevaba le libraron de morir destrozado, consiguiendo al fin Eugenio matar a la fiera.

El leñador del mismo pueblo Agustín Cornejo, también fué sorprendido por otro jabalí, al que hirió con un hacha entablándose una terrible lucha entre dicho vecino y la fiera, hasta la llegada de varios vecinos, que le auxiliaron, matando al animal a palos y hachazos.

Frústrase una horrible matanza de extranjeros en la plaza de Shanghai

Shanghai.—Un milagro salvó a esta población de una conflagración terrible y de un saqueo que habría hecho palidecer los más negros de la historia, pues el bombardeo del Arsenal que estaba preparado con mucha antelación debió coincidir con un levantamiento general de miles de partidarios de los cantonenses que solo esperaban las detonaciones de la dinamita y otros explosivos almacenados en el Arsenal, para lanzarse a las calles y realizar una espantosa San Bartolomé, aprovechándose de que los extranjeros estaban reunidos para celebrar el aniversario de Washington.

El milagro se debió a que los cañoneros chinos no pudieron dar un solo disparo en el blanco y así se evitó la conflagración que se preparaba.

Pasa a la cuarta página

Felicitación

Celebra hoy el 64 aniversario de su nacimiento el Muy Ilustre Sr. Canónigo Penitenciario Lic. don Ricardo Zúñiga. Con tal motivo le presenta El Correo Nacional sus felicitaciones más sinceras.

Vida Personal

De Atenas llegó don Rafael A. Jenkins.

—De San Juan de Tobosi llegaron el Presb. don Leoncio Piedra y don Germán Quirós.

Notas varias

Se han sometido a conocimiento del Congreso Constitucional, en sus actuales sesiones extraordinarias los siguientes negocios:

(1) Proyecto de la Secretaría de Fomento relativo a la creación de becas para la Escuela Nacional de Agricultura. (2) Proyecto de la Subsecretaría de Higiene y Salud Públicas, para la construcción de un pabellón de aislamiento en el Hospital de la ciudad de Puntarenas.

El ingeniero don José Fabio Garnier, dará clases de italiano en la Escuela Mercantil Manuel Aragón, gratuitamente.

Se ha encargado al Ing. Mr. Greig el plano para un edificio destinado a Palacio de Justicia.

Carolina Rodó
San José, Marzo 7-1927.

Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses

El domingo 13 del presente habrá en la Liga en el Salón de Catecismo de la Merced de 2 a 3 de la tarde.

El Director, ROSENDO DE J. VALENCIANO

“Gloria a Dios en las Alturas y paz a los hombres de buena voluntad”

Tal fué el tema como ninguno adecuado, que escogió el Padre Fernández para su alocución, en la fiesta del Sdo. Corazón de Jesús, que se celebró ayer en la preciosa residencia de la familia Dent, allá en la poética y majestuosa altura de San Isidro de Coronado. A las 3 de la tarde llegaba en procesión solemne la imagen del Sdo. Corazón de Jesús que desde la iglesia de San Isidro, salió acompañada de gran número de vecinos, y presidida por el Sr. Cura del lugar. La filarmónica dió a la procesión y a la fiesta un realce de alegría y de consuelo que llenaba de piedad los corazones de aquellos sanos campesinos que son verdaderos cristianos cumplidos y fieles.

El Ilmo. Monseñor Perras pronunció el acto de consagración al pie de la preciosa estatua del Sdo. Corazón; hechura del escultor Dn. Manuel María Zúñiga. Allí, en lo más alto de aquellos cerros, dominando la planicie y las ciudades y pueblos de la meseta central, está Jesús que bendice con su diestra las llanuras y que muestra al mismo tiempo a los hombres de buena voluntad, el tesoro siempre antiguo y siempre nuevo e inagotable, de su dulce y misericordioso

Corazón; allá, en medio de nubes, y sobre nubes descansando, está Jesús que reina en las alturas atrayendo a Sí, las almas que le rinden gloria y honor. Y se destaca su figura majestuosa y como visión sublime se ofrece en aquella soledad de montes y de llanos que suavemente ascienden hasta sus pies; unas cuantas residencias como dejadas al acaso aquí y allá a uno y otro lado de la magnífica carretera, y entre ellas la muy bella y bien construida casa de la familia Dent, es como el docel que guarda la bendita imagen de Jesús.

Allí justamente fué donde se consagró ayer gran número de fieles isidreños y en fraternal unión cristiana, se elevaron sus plegarias confundidas en una, con el fervor ardiente y amor incomparable al Corazón de Jesús, de la señorita Carrlina Dent que con todos los suyos y rodeada de toda la familia, rindió a Jesús mil glorias, y consagró su casa al divino Corazón de Jesús imponiendo a aquel lugar lleno de paz y apartado casi del mundo, el nombre de «El Sagrado Corazón».

Una argentina voz entonó el «Corazón Santo» y los corazones de los allí presentes con sus latidos repitieron: Tú, y solo tu reinarás, oh divino, oh santo, oh misericordioso corazón!...

La alocución del padre Fernández, no pudo ser ni más ardiente,

¿Kellogg y Calles se entienden?

«Mr. Ames es una distinguida personalidad norteamericana que ha ocupado posiciones de importancia en el servicio diplomático de los Estados Unidos», dice uno de nuestros canjes, y ha emprendido ahora la caza de libros escritos por iberoamericanos, para traducirlos al inglés y hacerlos conocer de sus paisanos, como la manera más eficaz de «ligar con lazos de amistad perdurables las dos Américas.»

Al salir de N. York para Méjico le preguntaron: «—Qué le parecen las declaraciones públicas hechas por el secretario de Estado señor Kellogg a propósito de Méjico?»

—Admirables, contestó. Kellogg se ha mostrado un gran estadista.

—¿Cómo así?

—Muy sencillo. El puesto de presidente de Méjico es el más difícil del mundo. Por una parte necesita, sino del apoyo moral del gobierno norteamericano, al menos de su cooperación, siendo como son vecinos que tienen tantos intereses en común. Los Estados Unidos desean que haya en Méjico un gobierno fuerte. Calles puede dar este gobierno. Pero para tener buen éxito como presidente en Méjico se necesita, naturalmente, contar con la voluntad popular mejicana y si un presidente de Méjico muestra que sabe contestar con dignidad y altanero orgullo una nota del gobierno norteamericano, con este solo hecho atraerá a su lado el favor popular mejicano. Las declaraciones de Mr. Kellogg no podían sino provocar la inteligente respuesta del presidente Calles y, en consecuencia, el secre-

tario de Estado de mi país ha fortalecido el poder del presidente de Méjico, con lo que le ha hecho un bien al país.»

Esas notas de Kellogg y de Calles ¿serán, pues, un *valor entendido* para engañar al pueblo de Méjico y al mundo entero?

La nota de Kellogg fué, pues, la «cooperación del gobierno de los Estados Unidos para apuntalar el despótico régimen imperante en Méjico contra la voluntad nacional? Esa nota provocó, al decir de Mr. Ames, «la inteligente respuesta del presidente Calles» y produjo el efecto deseado. La connivencia, el *valor entendido* de esas notas ¿no parece saltar a la vista y estar revelando al mundo una superchería indigna de gobiernos respetables? Y si esto fuere cierto ¿no podría serlo también que la intervención de Calles, en favor de Sacasa, fuera otro *valor entendido*, otra «cooperación» del gobierno de los Estados Unidos para exaltar el patriotismo de los mejicanos y disculpar o paliar siquiera su propia intervención en Nicaragua y el propósito de convertirla en otra desventurada Hada poniendo así el resto de Centroamérica al borde de la pérdida total de su soberanía e independencia? Hay elogios que parecen «un aviso al lector» y es preciso tenerlos muy en cuenta. Sobre todo, cuando el periodismo sano de los Estados Unidos acaba de denunciar a la Secretaría de Estado de estar propagando noticias falsas por medio de los diarios de su devoción. Gobierno que tal hace carece de respetabilidad y es capaz de cometer las mayores vilezas.

Y luego ¿a qué llama Mr.

Ames «gobierno fuerte»? Un régimen que ha suprimido a fuego y sangre todos los derechos nacidos de la naturaleza, de la ley y de las instituciones libres; un régimen draconiano que castiga con la pena de muerte, aplicada sumariamente, sin fórmula de juicio, por medio de pretorianos salvajes ayunos de todo principio, el delito de creer en Dios, el delito de adorarle, el de pensar y expresar su pensamiento, el delito de reunirse para todo fin honesto, el delito de tener bienes de fortuna, el delito de consagrarse a una vida de renunciamiento y de pureza, el delito de aspirar a vivir una vida que merezca ser vivida, en un ambiente de libertad y de justicia ¿es un «gobierno fuerte»? Lo querría Mr. Ames para su patria?

No; «gobernar es servir». Lo que impera en Méjico no es un régimen de gobierno. Ese régimen tiene un nombre en la Historia. «Su nombre es **EL TER-**

RROR!» Sus corifeos se llamaron Marat, Robespierre, Danton... y la Historia ha consagrado esos nombres a la execración de las generaciones.

No, Mr. Ames; lo que rige en Méjico no es un «gobierno fuerte». Los gobiernos fuertes no necesitan del «apoyo moral» ni de la «cooperación» de gobiernos extraños, y además de extraños, enemigos. Los gobiernos fuertes son los que tienen por fundamento la ancha base de la voluntad de la nación y cumplen sus deberes administrando con lealtad y sabiduría los intereses de la comunidad. Son los que, conscientes de su naturaleza, jamás se creen los amos sino los servidores del pueblo que gobiernan. En este régimen, el gobierno es para el pueblo y no éste para el gobierno; éste es un apoderado de aquél y nada más. En este régimen toda arbitrariedad tiene su correctivo y los actos atroces son desconocidos.

Si Mr. Ames entiende «por gobierno fuerte» un régimen despótico, está grandemente equivocado. Nada hay más débil que el despotismo. Engendrado por la soberbia o por un fanatismo cualquiera, lo mantienen dos miedos: el del pueblo sometido al tirano, y el de éste a las reivindicaciones de aquél. De ahí sus violencias y sus actos atroces contra los que creen, contra los que piensan y contra los que tienen. La virtud, el saber y la riqueza son sus víctimas escogidas porque son sus formidables enemigos. Porque son las columnas que sostienen la libertad verdadera. Y esto que estamos escri-

biendo es lo que Mr. Ames hallará en los libros de los iberoamericanos, a menos que venga a recoger los escritos por cuenta de los dictadores de Méjico y de Centro y Sur América. Si busca y halla las obras de los pensadores iberoamericanos, no hallará una sola que precomice los gobiernos fuertes a la mejicana.

Pero será cierta la connivencia de estos dos siniestros personajes? El tiempo lo dirá. Sin embargo, es evidente que a ambos aprovecha la exaltación del pueblo mejicano producida por esas notas, al uno para ver de provocar conflictos, al otro para hacer alarde de su falsa dignidad y «altanero orgullo», a las dos para hacer durar un régimen odioso que satisface la concupiscentia de Calles y sus áulicos y concurre a maravilla a facilitar los designios de los Estados Unidos. Los dos siniestros personajes ¿se entienden o se adivinan al través de sus psicologías afines?

LA CIENCIA DESCUBRE OTRA VIRTUD DEL LIMON

Un método nuevo que acabará con ciertos sistemas anticuados.

Hubo una época en que el **escorbuto** hizo estragos entre los marinos. Nadie conocía la causa de aquella rara enfermedad. Lo único que dió resultado cuando se trató de combatirla fué el limón. Pero tampoco nadie sabía porqué. Sólo hasta hace pocos años vino a resolverse el enigma con el descubrimiento de las «vitaminas». Se comprobó entonces que el escorbuto no era sino una carencia de ellas y que el limón lo cura porque las posee en abundancia.

Parace que ahora el limón vuelve a venir en socorro de la humanidad, pero también de una manera enigmática: en efecto, durante las horribles epidemias de gripe que azotaron al mundo últimamente, se observó que el limón era un auxiliar terapéutico eficazísimo, sobre todo si se usaba en combinación con la aspirina y sus compuestos (especialmente una preparación de la Casa Bayer, llamada **FENASPIRINA**). Aún no se sabe de modo exacto cómo obra el limón en estos casos, pero su valor curativo es indudable. En los Estados Unidos, médicos tan eminentes como el Dr. Copeland, aconseja ya para cortar los resfriados un tratamiento enteramente a base de limón; pero parece que lo que está dando los mejores resultados es el «Método Bayer» que consiste en tomar al acostarse dos tabletas de **FENASPIRINA** y una limonada caliente. Así se combina la admirable acción del remedio que salvó más vidas durante la gripe, con el efecto del limón. Según quienes lo han usado, este nuevo método es verdaderamente admirable y tiene la inmensa ventaja de no descomponer el estómago como las preparaciones laxantes anticuadas, ni causar atontamiento como la quinina.

No pida jabón amarillo
DIGA: yo quiero
JABON
CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña **AMARILLO OSCURO** (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

«La Mariposa»
Fábrica de Jabones y Velas
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE
Plaza Viquez—San José

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o
FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieles pequeñas, grandes y extra-Llantas bufandas.
Heredia **TIENDA BENAVIDES**

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del partido se encuentra depositada la suma de \$ 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de \$ 500.00 a la siguiente apuesta.

La persona que el ocho de Mayo de 1928 sucederá al Sr. Licenciado don Ricardo Jiménez, en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Viquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 de Febrero de 1927.

MANUEL CASTRO QUESADA
JEFE DE ACCION

GREGORIO ESCALANTE
TESORERO GENERAL

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

«Agregando luego con arrogancia insolente y de una manera rotunda y definitiva, que el programa revolucionario de Zapata, ¡era el suyo!

Pero otro día, el candidato «machos», invitado por el Partido Cívico Progresista para hablar por radio a todo el país y a los pueblos del extranjero, quizá arrepentido del solemne juramento que había pronunciado ante la tumba del Attila del Sur, dijo estas palabras, que son «hembras»: **LOS QUE EN MEXICO HEMOS PRETENDIDO UNA REMOCION SOCIAL, NO ANHELAMOS CONVERTIR EN RUINAS LA PROPIEDAD Y LA RIQUEZA, NI LLEGAN NUESTROS PROPOSITOS HASTA INVERTIR VALORES.....»**

Lo que demuestra, claramente, que el General Calles carece en absoluto de principios bien definidos, y que sólo trata de sorprender incautos, ya sean proletarios o burgueses, para que lo sostengan en la silla presidencial.

Al margen del libro de Brígido Caro sobre Calles

Apuntamientos para aditamento a los documentos y a los argumentos contenidos en la obra de don Brígido Caro

Calles petrolero

(A) Los terrenos llamados del Centenario, en el Estado de Veracruz, fueron comprados por el Gobierno para fundar una colonia agrícola; pero no hubo tal colonia, porque habiéndose encontrado allí terrenos petrolíferos, ciertos militares, de mucho fuste por supuesto hicieron las maniobras necesarias para repartirse esos terrenos contandole con Calles; quien sacó con el reparto una porción muy apetecible. Según parece, se quedó con la mayor parte.

(B) En los Estados de Chiapas y Tabasco hay terrenos petrolíferos cuya explotación demanda grandes gastos, pero que ofrecen brillantísima perspectiva. En esa virtud, ciertas personas, queriendo hacer gran negocio, resolvieron establecer una sociedad anónima, pero no como quiera, sino formada por hombres que pudieran contar, más que con elementos pecuniarios, con el poder y la influencia de que sólo se goza en

ciertas posiciones políticas. Formaron, entonces, una sociedad anónima en la que, supuesto el plan, Calles no podría faltar. Generales como Calderón y Serrano y parásitos de la política, como Roberto V. Pesqueira y Fernando Torreblanca, unidos a algunos otros individuos, y descollando entre todos, como primera figura, Plutarco Elías Calles, formando la Compañía Nacional Petrolera Tabasco y Chiapas, S. A. El capital social de la Compañía es de cuatro millones de pesos, y está representado por otros tantos millones de acciones, por valor de un peso cada una. De estos cuatro millones de acciones, dos millones eran liberadas y se dieron a los aportantes de los terrenos en parte del pago de su aportación de los otros dos millones, Calles suscribió cuatrocientas veinticinco mil. Entre los accionistas figuran Adalberto Tejeda, el flamante Secretario de Gobernación y el famosísimo Tomás Garrido Canabal (o Canibal), socios de Calles en más de una empresa; políticas unas, económicas otras.

Calles minero

Entre los distritos de Hermosillo y Magdalena, Sonora, se encuentra una rica mina cuyo nombre es El Tramado y su principal accionista Calles, que ha invertido en ese negocio unos cuatrocientos mil pesos; tiene minas también en Pílares, Nacoziari y Tedas.

Calles propietario

En el malhadado pueblo de Agua Prieta es dueño de varias casas, y en Terán, Nuevo León, de la gran hacienda de Soledad de la Mota, por la que pagó a don Hermenegildo García setenta mil pesos, como precio.

Continuará

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Linooleum para saguanes. Alfombras linooleum para pisos.

Heredita. TIENDA BENAVIDES

Santoral

Miércoles 9.—Santas Francisca, viuda, y Catalina de Bolonia y san Dagoberto, rey.

SANTA FRANCISCA, ROMANA

S. nta Francisca nació en Roma, de padres nobles, y desde niña mostró las heroicas virtudes en que después se señaló. Casó con un caballero romano llamado Lorenzo Ponciani, y al verse madre de dos hijos se dió con gran fervor a la piedad y el desprecio del mundo, vistiendo tan modestamente, que parecía esclava de su casa. Fué tanta su humildad y obediencia para con su marido, que dejaba sus devociones por obedecerle, diciendo que dejaba a Dios por Dios. Dióla el Señor un Angel de Guarda al que veía en figura de un niño vestido de blanco, que la defendía de las asechanzas del demonio. Instituyó la congregación de los Oblatas del monte Olivete, de la Orden de San Benito, y fué dechado, no sólo de religiosas, sino también de doncellas, casadas y viudas, pues en todos esos estados fué un prodigio de santidad. En la vigilia de la Natividad del Señor fué arrebatada de un éxtasis en el cual vió a la Virgen que le puso al Niño Jesús en los brazos. Tuvo espíritu de profecía, y son casi innumerables los milagros que Dios obró por ella. Murió el día 9 de Marzo, año de 1440.

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encuentran propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinadas, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la **PREPARACION DE WAMPOLE** en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: «La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Lo que dice el Ilmo. Sr. Obispo Díaz de su paso por Guatemala (Párrafos tomados de La Prensa de Nueva York)

Habló de su paso por Guatemala donde fué muy bien recibido; algunos nacionales pidieron al gobierno que diera paso libre al Obispo, cosa que el gobierno hizo enviando el presidente el siguiente telegrama:

«Casa Presidencial Guatemala, vía Suchiate, 18 enero.—Tapachula, 23 of D 16.—Obispo Pascual Díaz.—He dado instrucciones a fin que se le permita a usted el paso por esta república para embarcarse con rumbo a la Habana acompañado de sus familiares. (Firmado) L. Chacón».

Vista la amabilidad con que fué recibido y de la atención con que fué tratado en las aduanas y otras oficinas oficiales, el obispo quiso dar gracias al presidente de la república guatemalteca sin querer comprometerle al mismo tiempo. Escribió al presidente señor Cha-

cón solicitando una entrevista, a cuya comunicación el presidente contestó inmediatamente como sigue:

«Casa Presidencial.—Mil gracias por su fina atención. Mañana a las once de la mañana tendré mucho gusto en recibir a V. E. (Firmado) L. Chacón».

El presidente le recibió en su despacho privado en la presidencia, mostrándose muy amable con el señor obispo y rechazando las gracias dadas por el que se dirigía al destierro.

El obispo Díaz fué acompañado hasta la Habana por su camarero el Rev. Manuel Aurrecoeches, y hasta Puerto Barrios por el Padre Eudaldo Martínez, párroco de Tapachula.

El último vapor nos ha traído
Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINIA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HÑOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Don Juan Arias Romero parte para los Estados Unidos

El viernes próximo después de un trabajo árduo y de años partirá para Nueva York Dn. Juan Arias Romero. Durante su ausencia sus funciones como presidente de la Junta de Educación, las desempeñará el Prof. Molina Solís. Su viaje que no obedece sino a descanso y al deseo de visitar a sus dos hijos que desde hace algunos años trabajan en la ciudad-cosola, durará dos meses o tres. El Correo Nacional presenta respetuoso saludo de despedida al Sr. Arias Romero y le desea buen viaje y pronto regreso.

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Mañana conocerá Ud. a **la consentida** y verá qué beneficio tan grande le ha hecho la **GIASPIRINA**
Alivia todos los dolores, levanta las fuerzas y **NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.**
¡Búsquela mañana! ¡Es un primor!

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 740. El Grano de Oro

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLETA Y MOLINA

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española
de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

«Calidades insuperables»

«Acabado irreprochable»

«Precios muy moderados»

Visítenos y comprará.

Las picaduras de

«LA MATA DE TABACO PALMAREÑO»

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

De Villa Quesada

Este pueblo está de plácemes, pues será un hecho la visita del Ilustrísimo Sr. Obispo de Alajuela a este lugar, visita que el pueblo agradecerá profundamente, en vista del gran sacrificio que de muy buena voluntad hará su Sría., para honrarlos con su presencia, a la vez que administrará la confirmación a un sinnúmero de niños que hay en todo el cantón; también tendremos la dicha de escuchar de sus labios la palabra divina que nos confortará tanto en lo espiritual como en lo material.

Su llegada está anunciada para el 22 del corriente, el pueblo en masa se prepara para recibir dignamente a nuestro Padre espiritual y agasajarlo del mejor modo posible.

Autaridad que cumple con su deber

El sábado 26 de febrero p.pdo. se paseaba por las calles de esta villa el cabo del Resguardo Fiscal de aquí, a caballo y con un individuo en el anca, en completo estado de ebriedad, siendo detenido por el activo policial don Herminio Maroto, quien lo condujo a su lugar correspondiente, siendo inmediatamente dado de baja por su Jefe el Subinspector de Hacienda.

Celebramos este cumplimiento, pues el mencionado guardaera quien daba principio a algún escándalo cada vez que se celebraba algún turno o festividad en este pueblo.

Un vecino.

Marzo 3 de 1927

Heredia

En virtud de cumplirse el lunes próximo el aniversario de la catástrofe del «Virilla», sugerimos que para conmemorar el luctuoso acontecimiento, de ese día tremendo, trágico 14 de marzo de 1926, día domingo; aunque ese dolor aun perdura en nuestro corazón y más en los deudos que hay, los cuales lamentarán la muerte ya de un padre, un hermano un hijo.....tantos seres que en la cima del trágico «Virilla» allí perecieron y proponemos a la consideración pública declararlo feriado, a lo menos en las horas de la mañana; misa de requiem en todos los templos del país; cierre total de todos los establecimientos públicos, inclusive los teatros y demás diversiones; en las capitales de provincia, la bandera será puesta a media asta y con crepón negro; y un esfuerzo moral superior a todo, siquiera por el amargo recuerdo de ese día, dar tregua a la mauseabunda política y un fraternal abrazo para los contrarios que se juntan ante el dolor, sería un acto muy significativo, muy grande de los habitantes de nuestra culta y querida Costa Rica; de contrario somos muy ruines, muy bajos, no podemos lamentar de corazón la muerte trágica de nuestros hermanos, el próximo lunes 14.

Hace días que se encuentra mal de salud el caballero don Ricardo Morales Gutiérrez: se dice que irá a Estados Unidos a curarse con una difícil y delicada operación.

Hacemos votos por su mejoría.

Corresponsal A.

Marzo 7 de 1926.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

MAS DINERO? PUEDE NARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.

P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

Lea Ud. la novela original, de fondo histórico, que próximamente comenzaremos a publicar, titulada «El Castellano de Bosworth» por Emmanuel Thompson

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389 -
París.....	79 1/2 -
España.....	337 -
Bélgica.....	280 -
Italia.....	88 -
Sulza.....	386 1/2 -
Berlín.....	400 1/2 -
Amsterdam.....	0.40 1/4 -

Clerizonte renegado

Hace algunos meses se gloriaba la Prensa apóstata, de la conquista hecha por el Protestantismo en la persona de un clérigo Arenas, colombiano. Y, según costumbre, se declamaba sobre la fuerza de la verdad, sobre la heroica independencia de los que rompen los lazos ominosos del Romanismo, y demás farándula protestante, frases que «ya hieden».

Pues bien: sepan nuestros lectores que el tal cleriguillo ha recorrido caminos de crimen que le llevaron a la cárcel de Medellín; y que según publica la Prensa colombiana, ha sido de nuevo reducido a prisión en el último Enero, por una estafa hecha por él en la dicha cárcel.

¡Oh, la santidad del nuevo Evangelio! ¡Oh, la heroicidad de los que sacuden el yugo de Roma! ¡Oh, los destellos que despiden las almas que «han visto la luz»!

Notas varias

El Sr. Secretarrio de Salubridad visitará todos los asilos de beneficencia que reciben auxilio del Supremo Gobierno.

Representará a Costa Rica en el próximo Congreso Médico que se reunirá en la ciudad de México el Dr. don Jenaro Escalona.

Está para llegar al país el joven don Carlos F. Umaña, quien se graduó de Doctor en Medicina en la Universidad de San Carlos de Madrid.

Para Golfo Dulce salió un comisionado de la Secretaría de Higiene, provisto de buena cantidad de medicinas para combatir las enfermedades que predominan en esas regiones.

Noticias del Exterior

Viene de la primera página

Un cadáver que no se descampone

Palma de Mallorca.—Desde el lunes se halla en el cementerio el cadáver de un individuo que falleció en el hospital Civil, y que a pesar del tiempo transcurrido, conserva el color sonrosado de la piel, sin descomponerse.

Numerosos médicos han estado en el cementerio para ver el cadáver y referencias autorizadas dicen que en el efecto se trata de un cadáver y no de un caso de catalepsia.

Retornarán la capa y la boina clásica a las Universidades

Valladolid.—Los estudiantes de esta ciudad se han dirigido a los de otras Universidades consultándoles acerca de la creación de un uniforme estudiantil, que se adoptaría en toda España, y se concebiría a base de la boina vasca.

Espérase oír el parecer de todos los estudiantes y asociaciones escolares antes de elevar al gobierno una demanda relacionada con este asunto.

Quedará resuelto el problema de la Real Academia

Madrid.—La Real Academia de la Lengua celebrará definitivamente el día 10 de marzo actual la elección de los académicos regionales, siendo las candidaturas las mismas ya conocidas.

Las elecciones de académicos propietarios para llenar las vacantes existentes tendrán lugar a fines de mes. No habrá otra sesión hasta el mes de Abril.

Predomina el ideal de elegir escritores en substitución de personalidades políticas, como antes.

En Chicago se suprime el empleo de los caballos

Nueva York.—Los periódicos dicen que el Ayuntamiento de Chicago ha decidido suprimir el empleo de los caballos en todos los servicios municipales, llegando incluso a la supresión de los agentes montados, que de ahora en adelante, utilizarán tan solo la motocicleta.

Esta determinación ha sido originada por razones de carácter económico, pues el entretenimiento de las «motos» resulta mucho más barato que el de los caballos, cada uno de los cuales costaba veinte libras mensuales al Municipio de Chicago.

No hay potencia que pueda librar targa Campaña en el Asia

New York.—Frank H. Simonds, el famoso corresponsal de guerra y autoridad mundial en materia de relaciones internacionales, dice en un artículo que publicará Review of Reviews, en su número correspondiente al mes de marzo:

China está hoy en situación de encabezar una revolución panasiática que expulsaría del Oriente a todas las potencias europeas.

De acontecer esto, los millones de indígenas chinos serían explotados o por sus propios adalides o por agentes rusos. En la actualidad, ninguna potencia europea, ni aun la Gran Bretaña podría resistir el peso de un prolongado conflicto en Asia.

Conferencias Hispano Americanistas

Valladolid.—Se inauguró el curso de Conferencias Hispano Americanistas. La disertación del Ministro de Chile resultó una admirable expresión de conceptos. Desarrollando el tema de «Los Estados Unidos del Norte y Los Estados Desunidos del Sur» proclamó que la comunidad de idioma, de ideales y de necesidades exigían la unión de las Repúblicas latinoamericanas.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

SUSCRIBASE

AL CORREO NACIONAL

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Unitec Fruit Company Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Suca.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH, Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA